

Pourquoi faire du latin (et un peu de grec) ?

Qu'apporte l'enseignement Langues et Cultures de l'Antiquité ?

Un enseignement pour tous

L'option latin s'est beaucoup démocratisée. Elle s'adresse avec autant de profit aux élèves en situation de difficulté qui bénéficieront de l'aide qu'elle apporte, qu'aux élèves en situation de réussite qui ont là une occasion privilégiée d'aller plus loin dans leurs apprentissages et la maîtrise de compétences diverses.

Un renforcement du niveau en français

Le latin, langue à l'origine du français (80% de notre vocabulaire est issu du latin !), apporte aux élèves une meilleure connaissance de l'orthographe et enrichit leur vocabulaire, mieux compris grâce à l'étymologie. L'expression écrite est également améliorée grâce aux exercices de traduction. Enfin, chaque professeur de latin étant également professeur de français, il n'hésite pas à *prendre du temps* pour permettre aux enfants de revoir et mieux comprendre des notions difficiles abordées en français.

Un atout pour apprendre d'autres langues

L'étude du latin est une bonne base pour l'apprentissage ou l'approfondissement de toutes les langues vivantes. L'apprentissage de l'allemand est facilité car, comme le latin, c'est une langue « à déclinaisons » (les mots changent de forme selon leur fonction dans la phrase). L'italien, qui est aussi proposé en LV2 au collège, semblera familier à un latiniste.

Un moyen d'enrichir sa culture générale

Le choix de l'enseignement Langues et Cultures de l'Antiquité se justifie aussi par sa dimension culturelle. La civilisation tant romaine que grecque a en effet marqué de manière décisive nos sociétés européennes, aussi bien dans le domaine intellectuel qu'artistique. Grâce aux cours de latin, les élèves auront accès aux grands mythes et leur culture générale sera accrue. L'Histoire des Arts est souvent abordée, avec des travaux de recherches documentaires et d'exposés dotant l'élève d'une méthode et d'un entraînement qui les préparent à l'épreuve orale du Brevet de fin de 3^e.

Une école de rigueur

L'étude du latin est une excellente école de rigueur, de méthode et de logique ; elle donne l'habitude d'être précis et favorise la concentration car, pour traduire, on commence par raisonner pour trouver la fonction des mots grâce à leur terminaison.

Des points pour le Brevet

Les élèves ayant suivi l'enseignement Langues et Cultures de l'Antiquité se voient attribuer 10 ou 20 points supplémentaires pour l'obtention du Diplôme National du Brevet, ce qui favorise le décrochage d'une mention.



Un plus pour les études

À l'université, le latin est obligatoire dans certaines filières de Lettres et de Langues, et il se révèle très utile pour tous les étudiants en sciences humaines (philosophie, Histoire, histoire de l'art), en Droit, médecine, pharmacie ou biologie.

Un voyage en Italie

Un voyage scolaire réservé en priorité aux latinistes est organisé traditionnellement tous les trois ans en Italie. Les élèves visitent ainsi les sites archéologiques et les monuments prestigieux qu'ils auront étudiés en classe.

Cet enseignement consiste en **deux heures hebdomadaires** en 5^e, 4^e et 3^e. Il a vocation à être suivi **pendant 3 ans**.